

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2311

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Miércoles 14 de Marzo de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICIÓN DE LA TARDE

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

En Cuba

Madrid 13 á las 7'45 n.

Los Diputados y Senadores por Cuba unidos en la Presidencia y el Obispo y Arzobispo, han acordado visitar al nuevo Ministro de Ultramar Sr. Becerra y ofrecerse incondicionalmente.

En Puente de Arcas ha ocurrido una explosión desastrosa.

Noticias diversas

Madrid 13 á las 9'45 n.

El Duque de Tamames ha aceptado el Gobierno civil de Madrid.

Es probable que ocupe la Alcaldía el Marqués del Puesto.

Es seguro que el Conde de Xiquena se legó á aceptarla.

Créese que no se proveerán por ahora los altos cargos vacantes.

El testamento ológrafo

Madrid 13 á las 9'50 n.

Dícese que el Tribunal Supremo ha decretado una corrección disciplinaria para el Juez de primera instancia Sr. Zapata que intervino en la protocolización del testamento ológrafo.

Viajes próximos.—Dimisión

Madrid 13 á las 10'40 m.

En breve marchará el Sr. Gamazo á oçillo.

El Sr. Puigcerver saldrá para Villaviciosa y el Sr. Maura para Palma.

Parece que se admitirá la dimisión al Gobernador general de Cuba, indicándose al general Dabán para sustituirle.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital

A las cuatro de la tarde de ayer un sujeto en completo estado de embriaguez promovía alboroto en la Plaza del Temple, siendo conducido al depósito de Capuchinos por un guardia municipal buscado expresamente por varios vecinos cansados de sufrir las impertinencias de dicho borracho y de ver el triste espectáculo que ofrecía.

Nos aseguran personas bien informadas que el día de S. José, la Sociedad coral *La Consiancia* dará un concierto, tomando parte en él, el Sr. Ordinas y la Srta. Mir.

Sabemos que nuestros amigos D. Mateo Garau y su primo D. Arnaldo siguen con notable mejoría de las contusiones recibidas el domingo por la tarde, por el vuelco de su *charrette* que chocó con el tranvía en la carretera del Terreno.

A pesar del fuerte viento que ha reinado esta pasada noche esta mañana ha habido bastante abundancia de pescado si bien los precios no han disminuido.

Procedente de Alicante é Ibiza ha fondeado en nuestro puerto esta mañana á las siete el vapor *Lulio* conduciendo 17 pasajeros, correspondencia y variada carga.

Por un guardia municipal fué ayer acompañada á su casa, una mujer que en la plaza de Santa Eulalia estaba tendida en el suelo en completo estado de embriaguez.

Servicios prestados por la guardia civil:

Por la del puesto de Llummayor fué detenido un anciano de sesenta y tres años de edad, por ser el autor de varias heridas inferidas á un vecino suyo también de edad avanzada, en reyerta con él.

La de Santa Margarita detuvo y puso á disposición del Juez municipal á una mujer vecina de la misma por haber inferido con una piedra varias contusiones á una hermana suya.

Ayer tarde la mayor parte de tabernas y establecimientos de bebidas de los caseríos de esta capital estaban animadísimas á causa de que muchos que se dedican al cultivo de hortalizas no trabajaron en todo el día para asistir á la sesión del Ayuntamiento en que debía tratarse del impuesto sobre las citadas hortalizas.

Fué por consiguiente éste el tema de todas las conversaciones.

Por correo

Proposición parlamentaria

Paris 10.—Los diputados socialistas presentarán á la Cámara una proposición pidiendo la amnistia de los militares por delitos políticos y de disciplina.

En la sesión de hoy se discutirá otra proposición presentada por M. Ricard, diputado por el departamento de la Cote-d'Or, sobre las tarifas aplicables al transporte de los vinos, pidiendo la reducción de dichas tarifas.

Tomarán parte en la discusión, entre otros oradores, MM. Rathier, Dubief, Sallis y Papelier.

El atentado de Roma

Paris 10.—El herido de quien se sospecha que fué el que colocó el petardo en la puerta de la Cámara, es un obrero albañil llamado Polidavi. Su estado es bastante grave.

Uno de los heridos murió al llegar al hospital. Entre los restantes heridos, hay

una niña y dos soldados. Anoche murió otro de los heridos.

Han sido puestos en libertad tres individuos detenidos en los primeros momentos, por creerlos complicados en el atentado.

Dos de los heridos están tan sumamente graves, que se teme por sus vidas. A otro de los heridos ha habido que amputarle una pierna.

Un gentío, inmenso ha desfilado durante todo el día de ayer delante del palacio donde ocurrió el atentado.

El juzgado que entiende en el asunto, activa las diligencias sumariales.

Lord Roseberry

Paris 10.—Telegrafian de Londres que lord Roseberry se propone aumentar considerablemente la marina británica.

También se dice que el nuevo presidente de la Cámara está decidido á continuar la ruda campaña emprendida por su antecesor contra los privilegios que goza la Alta Cámara, privilegios que entorpecen todas las iniciativas en sentido liberal del parlamento.

«Le Matin»

Paris 10.—Ocupándose de la crisis española, dice *Le Matin*, que si el señor Sagasta consigue conservar en el ministerio de Hacienda al señor Gamazo, el nuevo gabinete tendrá gran autoridad y prestigio por la indiscutible inteligencia que ha demostrado el ilustre hacendista en materias económicas.

En cambio, si el señor Gamazo saliese del ministerio arrastraría inevitablemente consigo, á toda la mayoría, quedando ésta muy quebrantada y siéndole muy difícil salir adelante si no se continúa la obra emprendida por dicho ministro.

El aludido diario publica, en sitio preferente, los retratos de los señores Gamazo y Moret.

Algodones

Nueva York 9.—Arribos en los puertos de América, 16,000 balas.

Middling, 7 10/16.

Liverpool 10.—Ventas, 8,000 balas.

Middling 4 3/16.

Mercado encalmado precio flojo y apenas sostenido.

Havre 10.—Ventas, 1,000 balas.

Anécdotas yankees

A nadie se ocurre lo que á esos señores de Norte America y á nadie tampoco se le atribuyeron más extravagancias que á aquellas buenas gentes. Claro que muchas de las cosas que nos cuentan solo han pasado en la imaginación de los periodistas chirigoteros, pero así y todo resultan algunas de las anécdotas deliciosas y dignas de cualquier sainetero antiguo ó moderno.

Ahora en Londres la manía de los meetings al aire libre es ya una enfermedad crónica á pesar de la oposición violenta muchas veces de los policías que cohiben casi siempre los desahogos oratorios de los manifestantes con argumentos tan irrefutables como dolorosos. A los buenos de los ingleses no se les ha ocurrido todavía el medio de burlar á los agentes de la autoridad y salirse con la suya y espetar discurso tras discurso al público, quieran que no los señoras *policemen*. En cambio los yankees han ideado y puesto en práctico un sencillísimo medio que les ha producido excelentes resultados. Allí, como en Londres, la policía la emprende á palos contra los oradores al aire libre que se quedan la mayor parte de las veces con la palabra en la boca y los cardenales en la espalda.

Y es que la policía deja siempre tranquilos á los obreros que forman el público y solo ataca á los que ejercen de apóstoles y predicán al pueblo proletario; fuera la causa desaparece el efecto y naturalmente fuera el orador queda disuelto el meeting.

Eso han comprendido los manifestantes de los Estados Unidos y á uno de ellos se le ha ocurrido contrarrestar la fuerza de sus perseguidores y aseguró en una reunión preparatoria que haría un discurso de más de una hora aun cuando se opusieran todos los agentes de la autoridad de la gran república.

La noticia cundió entre todos los obreros y se esperaba con gran ansiedad el día anunciado para la conferencia al aire libre, creyéndose que el orador conocido por su temperamento revolucionario haría grandes declaraciones.

Se hicieron apuestas sobre si continuaría el orador su discurso al llegar la policía y si aguantaría los palos que era seguro se le prodigarían para hacerle desistir de su empeño de discursar.

Llegó el día del meeting y apareció en la plaza el orador. Encaramóse en un farol y atóse el brazo con una cadena que cerró con un gran candado arrojando la llave muy lejos. Entonces empezó el discurso ante el público admirado, que no comprendió ni se enteró casi de aquella maniobra.

Estaba en el exordio nuestro hombre, cuando apareció la policía, que directamente encaminóse hacia el farol invitando con palabras corteses al orador que se retirase. El yankee continuó impertérrito, cuando un tremendo empujón hizo perder el equilibrio; apartáronse los más próximos al farol temiendo les cayese del cielo aquel personaje pero el discursador quedóse colgado por uno de los brazos, continuando hablando como si nada de particular ocurriese.

—Baja V. gritaban los de la policía.

¡Cál! El discurso continuaba.

Decidieronse por fin á subir al farol y empezaron por intentar abrir el candado y desatar al paciente orador, que estaba en el punto más culminante de su discurso accionando como un energúmeno con el brazo que le quedaba libre.

Decidieronse por fin los agentes á buscar un cerrajero; al cabo de media hora empezó la tarea de limar la cadena que sujetaba á aquel Romero Robledo yankee á quien parecía le habian dado cuerda.

A todo esto los policías rabiaban teniendo que escuchar aquel subversivo discurso; el cerrajero seguía limando, el orador con su charla y el público, comprendiendo lo ingenioso del recurso, riendo, aplaudiendo y entusiasmándose.

Por fin el discurso iba á termiarse, el orador estaba resumiendo y formulando sus conclusiones y el cerrajero estaba concluyendo su tarea. En el momento en que el orador pronunciaba las palabras he dicho, quedaba rota la cadena; bajó entonces el organizador del meeting, que había expuesto ya su programa político, retiróse el ce-

rrajero, repartió algunos puñetazos la policía y disolvióse la manifestación en paz y gracia de Dios.

Indulto á reservistas

El ministerio de la Guerra ha dictado una circular cuya parte dispositiva es como sigue:

«1.º Los individuos de los reemplazos de 1887, 88 y 89 que por falta de presentación á las filas estén sumariados ó se les haya impuesto penas ó correctivos quedan indultados de ellos ó de los que puedan imponérseles, sobreseyéndose los procedimientos á que se hallan sujetos.

2.º Los reservistas de referencia que hubiesen sido castigados por otras faltas ó delitos durante su permanencia en filas á penas inferiores á tres años y un día de prisión correccional ó recargo en el servicio, quedan también indultados de ellas con excepción de algún caso especial en que las autoridades judiciales no crean conveniente aplicar esta gracia, en el cual se continuará el procedimiento, dándose cuenta al ministerio de la Guerra.

3.º Los individuos á quienes se refiere el párrafo anterior y cuyas causas se hallasen en tramitación, serán indultados de la pena que pudiera corresponderles, sea cualquiera el estado del procedimiento cuando ésta no exceda de tres años de prisión correccional ó recargo, dejando á salvo la excepción consignada en el párrafo segundo.

4.º A todos los indultados se les anotará en sus filiaciones el hecho cometido y gracias que se les concede, para que en el caso no probable de que delincan en lo sucesivo, sufran la nueva pena de que se hayan hecho acreedores con la agravación correspondiente á la reincidencia»

Esta real orden está fundada en la rapidez con que los reservistas se incorporaron á filas al ser últimamente llamados y en haber sido escaso el número de los no presentados, lo cual hace suponer fundadamente que obedeció á causas ajenas á su voluntad.

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El Rabat salió de Málaga el 7 para Melilla.—El Reina María Cristina salió de la Habana el 7 para Veracruz.—El San Ignacio llegó á Liverpool el 7 procedente de la Coruña.—El Ciudad de Cádiz salió de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife.—El Ciudad de Santander llegó á Cádiz el 8 procedente de Málaga.

El Ciudad Condal llegó á Habana el 8, procedente de Veracruz.—El Alfonso XIII llegó al Havre el 9, procedente de Santander.—El Santo Domingo salió de Súz el 9 para Aden.

El Mogador salió el 9 de Tánger para Mazagán.—El Villaverde llegó el 9 á Puerto Rico procedente de Ponce.—El Panamá salió el 10 de Santiago de Cuba para Lagunaira.—El Ciudad de Cádiz salió el 10 de Santa Cruz de Tenerife para Montevideo.—El Rabat llegó el 10 á Barcelona procedente de Málaga.

Vapores Compañía Marítima

El Soto salió de Hamburgo el 10 para Cádiz, Sevilla y Barcelona.—El Colón salió el 8 de Vigo y llegó el 9 á Cádiz.—El Bazán llegó el 9 á Santander.—El Molina llegó el 9 á Torreveja.—El Pinzón salió el 9 de Castellón para Hamburgo.—El Alvarado llegó el 9 á Cartagena con destino á Londres.—El Ulloa salió el 10 para Castellón y Hamburgo.—El Churruca salió el 6 de Valencia para Hamburgo.—El Gravina llegó el 9 á Burriana.—El Cortés salió el 10 de Cardiff para Barcelona.

Pasatiempos

Por el siguiente elogio que del teléfono hemos oído á un marido con suegra en casa, puede juzgarse de su felicidad doméstica.

Decía uno de los interlocutores:

—Poder hablar sin estar obligado á verse, es realmente cómodo.

—Sobre todo, repitió el marido, para sostener las relaciones de familia.

En una barbería de los barrios bajos:

—¿Quiere usted que le deje las patillas?

—Me contento con que me deje usted la cabeza.

Imp. de Amengual y Muntaner